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Protokoll der Mitgliederversammlung 

des Vereins zur nachhaltigen Regionalentwicklung 

in der Region Schwalm-Aue e. V. 

am 05.06.2024 im La Copa, Ziegenhain  

____________________________________________________________________________ 

Teilnehmer 

Bgm. Claus Steinmetz, Wabern 

Bgm. Luca Fritsch, Willingshausen 

Bgm. Marcel Pritsch, Borken  

Bgm. Tobias Kreuter, Schwalmstadt  

Bgm. Daniel Helwig, Schrecksbach 

Barbara Spohr, Frauenbeauftragte Schwalm-Eder          

Renate Richter, Schwalm-Eder-Kreis 

Heidrun Englisch, Tourismusservice Rotkäppchenland e. V. 

Christine Weingarten, Regionalbauernverband Kurhessen  

Milena Mikosch, Melsungen 

Klaus Rößler, Wabern 

Ursula Brehm, Borken-Großenenglis 

Günther Fenner, Schwalmstadt-Treysa 

Gerlinde George, Bezirkslandfrauenverein Ziegenhain 

Delia Henss, Schwalmstadt-Michelsberg 

Heidrun Merk, Schrecksbach 

 

 

Nicht stimmberechtigt: 

Sonja Pauly, Geschäftsführerin  

Ulrike Keß, Regionalmanagement Tourismus 

Versammlungsleitung: Claus Steinmetz, Vorsitzender 

Protokoll: Tanja Lorenz    

Zahl der erschienenen Mitglieder:  16 

 

 

 

   } nur eine Stimme SEK 
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Tagesordnung 

1. Begrüßung  

2. Vorstellung des Jahresberichts 

3. Beschluss des Haushaltsplans 2024 

4. Feststellung des Jahresabschlusses 2023 

5. Bericht des Kassenprüfers und Entlastung des Vorstandes 

6. Nachwahl Bürgermeister Daniel Helwig 

7. Geplante Projekte des Vereins und Aktivitäten 2024 

8. Verschiedenes 

 

TOP 1 - Begrüßung  

Der Vorsitzende Bürgermeister Steinmetz eröffnet die Versammlung und begrüßt die anwesen-

den Mitglieder. Ganz besonders begrüßt er den neuen Bürgermeister von Schrecksbach, Daniel 

Helwig. Er stellt den fristgerechten Eingang der Einladung und die Beschlussfähigkeit der Ver-

sammlung fest. 15 stimmberechtigte Mitglieder sind anwesend. Änderungswünsche für die 

Tagesordnung bestehen nicht. 

TOP 2 - Jahresbericht des Vorstands und des Regionalmanagements  

Der Jahresbericht 2023 liegt den Mitgliedern als Tischvorlage vor. Herr Steinmetz und Frau 

Pauly erläutern die Aktivitäten und Projekte des vergangenen Jahres. 

TOP 3 – Beschluss des Haushaltsplans 2024 

Der Haushaltsentwurf 2024 wurde den Mitgliedern mit der Einladung zugesandt.  

Es wird von einem Haushaltsvolumen in Höhe von 494.618 € ausgegangen.  

Der vorgestellte Haushaltsentwurf 2024 wird einstimmig beschlossen.  

TOP 4 – Feststellung des Jahresabschlusses 2023 

Der Jahresabschluss 2023 wurde allen Mitgliedern mit der Einladung zugeschickt. Zum 

31.12.2023 betrug das Guthaben der Konten 159.819,55 €. Die Überschüsse werden auf dem 

Konto belassen.  

Der vorgestellte Jahresabschluss 2023 wird einstimmig beschlossen. 
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TOP 5 – Bericht der Kassenprüfer und Entlastung des Vorstandes 

Herr Rößler berichtet, dass er gemeinsam mit Herrn Großenbach am 22.04.2024 die Kasse ge-

prüft hat. Es wurde eine ordentliche Buchführung vorgefunden. Beanstandungen waren nicht 

zu treffen.  

Herr Rößler empfiehlt die Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2023. Dies wird einstimmig 

beschlossen.  

TOP 6 – Nachwahl Daniel Helwig 

Nachwahl für den Vorstand als Vertreter für die Kommunen: 

Daniel Helwig, Bürgermeister Schrecksbach 

Es gibt keine weiteren Vorschläge. Die Wahl erfolgt per Handzeichen. 

Ja-Stimmen: 15            Nein-Stimmen: ./.        Enthaltungen: 0  

Bürgermeister Daniel Helwig wird einstimmig gewählt und nimmt die Wahl an. 

 

TOP 7 – Geplante Projekte des Vereins und Aktivitäten 2024 

LEADER-Anträge 

 Machbarkeitsstudie für ein Musterhaus Bauen und Wohnen  

Ein Leitprojekt in der Lokalen Entwicklungsstrategie ist ein Musterhaus Sanieren und Bau-

kultur. Ziel dabei ist es, das Thema Innenentwicklung, das im Rahmen des Interkommuna-

len Siedlungsmanagements schon länger bearbeitet wird, räumlich zu verorten. Es soll ein 

Zentrum entstehen, wo Kurse, Vorträge und andere Aktivitäten rund um das Thema Innen-

entwicklung und sachgerechte Sanierung stattfinden können. Zunächst soll eine Machbar-

keitsstudie erarbeitet werden, um ein Nutzungs- und Finanzierungskonzept zu entwickeln 

und die Trägerstruktur zu klären. Dazu soll noch in diesem Jahr ein LEADER-Förderantrag 

vom Verein Regionalentwicklung gestellt werden. Es hat sich eine Projektentwicklungs-

gruppe gebildet, die die Antragstellung vorbereitet und u.a. eine Vorauswahl über eine ge-

eignete Immobilie trifft. 

 Machbarkeitsstudie Zertifizierbarkeit von Wanderwegen in der Schwalm-Aue 

Auch hierbei handelt es sich um ein Leitprojekt in der Lokalen Entwicklungsstrategie. Die 

Tourismusregion Rotkäppchenland strebt an, als Wanderregion zertifiziert zu werden. Im 

Knüll wurden in der Vergangenheit 20 Wanderwege (Fabelwege) zertifiziert. Nun soll auch 

in der Schwalm-Aue geprüft werden, welche bestehenden Wanderwege ein Potential hät-

ten, um zertifiziert zu werden. Die Förderung der Machbarkeitsstudie soll noch in diesem 

Jahr beantragt werden. 
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Sonstige Aktivitäten 

Schwalm-Radweg 

Im Rahmen der Qualifizierungsoffensive für den Schwalm-Radweg ist eine Befahrung des Weg-

es durch einen externen Gutachter geplant, um eine mögliche Sterne-Zertifizierung zu prüfen 

und den dafür notwendigen Nachrüstungsaufwand festzustellen. Die Kosten der Befahrung 

trägt der Schwalm-Eder-Kreis zusammen mit den drei Anrainer-Kommunen aus dem Vogels-

bergkreis. 

Sitzungen LEADER-Entscheidungsgremium /Vorstand 

10.07., Hof Fleckenbühl, Leimbach 

04.09., Bed und Breakfast, Ziegenhain 

30.10., Klausurtagung, Gerhardt-v.-Reutern Haus, Willingshausen  

11.12., Schulungszentrum, Gombeth 

Sonstige Veranstaltungen 

• August/Sep. - Bescheidübergabe Regionalbudget 2024 

• 08.09., Tag der Innenentwicklung, Strauchgasse 4, Treysa  

• November, Themenworkshop für Akteurinnen und Akteure 

• Optional: Projektfahrt zu geförderten Projekten 

TOP 8 – Verschiedenes  

Herr Fenner fragt an, wer für die Instandsetzung des R4 zuständig ist. Herr Steinmetz verweist 

auf die jeweiligen Anrainer-Kommunen, die dafür zuständig sind. 

 

 

                 

                                                                          

Claus Steinmetz                                                                Tanja Lorenz  

Vorstandsvorsitzender                                                    Protokollantin 


